MEDIO: PORTAL ZÓCALO SALTILLO

FECHA: 09/ENERO/2015





Recorte al gasto público; daño colateral al bolsillo nacional

[Gobierno federal]

Por Agencias

09/01/2015 - 03:01 AM

México, **DF.-** El Gobierno federal recurrirá al recorte del gasto público como primera medida ante una posible falta de ingresos, para no generar un mayor endeudamiento y déficit, aseguró Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público.

"Nuestra prioridad debe ser mantener la disciplina de la política macroeconómica para asegurar la estabilidad, específicamente me refiero a la política fiscal, donde la decisión clave del Presidente de la República es que cualquier necesidad de ajuste por una distribución de los ingresos habrá de acomodarse reduciendo el gasto público.

"Es decir, no habrá un incremento del déficit público, por el contrario, el objetivo este año es reducir conforme se comprometió el Gobierno desde 2013 y por supuesto tampoco habrá incrementos en los impuestos", dijo.

En diciembre pasado, el titular de Hacienda señaló que no habría recortes al gasto por la baja de ingresos derivada de la caída del precio del petróleo.

"No habrá recorte derivado del precio del petróleo", aseguró el funcionario el mes pasado, refiriéndose a las coberturas.

Evitar déficit

Videgaray señaló que entiende la importancia de la estabilidad macroeconómica y el manejo prudente de las finanzas públicas y por ello evitará incurrir en un déficit más grande.

El funcionario estuvo en la presentación del estudio económico sobre México de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

El estudio, subrayó el Secretario, da cuenta de la importancia de las reformas estructurales que se han aprobado en México y cuya implementación es la principal prioridad de la actual administración.

"La gran prioridad es una implementación exhaustiva de las reformas y en ese proceso vamos bien", añadió.

De hecho, aseveró que gracias a ellas, 2015 arranca bien para las familias mexicanas.

"Este año inicia con buenas noticias para las familias mexicanas, porque se acaba el cobro de largas distancias (...) Este año también terminan los aumentos mensuales a las gasolinas y por primera vez empieza el año con una reducción en los precios de la electricidad", mencionó.

Diego de la Mora, director del área de presupuesto de Fundar, consideró que de recurrir a un recorte en el gasto, el Gobierno cuenta con varios rubros que podría considerar.

"Me parece que el Gobierno federal puede y tendría que empezar por recortar el gasto en comunicación social y la publicidad, hay mucho gasto en esas áreas que no se requiere y no es indispensable", opinó.

Adicionalmente, las autoridades podrían continuar con recortes en el rubro de servicios personales, principalmente en los sueldos de los funcionarios de alto nivel o prestaciones que les otorgan.

Mayor deuda

La calificadora Standard & Poor's (S&P) estima para este año que la deuda de estados y municipios crecerá 15%, entre 50 mil y 75 mil millones de pesos, debido a la disminución en participaciones federales derivada de la caída en los petroprecios y al gasto en procesos electorales y seguridad pública.

Daniela Brandazza, directora de análisis de entidades subnacionales de S&P a nivel Latinoamérica, refirió que este año los recursos que estados y municipios reciben del Gobierno federal serán más escasos, por el impacto de los menores precios del crudo.

Además, las entidades incrementarán sus gastos de nómina por las elecciones federales intermedias y las de Gobernador, y para mejorar sus cuerpos policiales en respuesta a los esfuerzos en seguridad que se hacen desde la Federación.

Se contradicen

"No habrá recorte en el gasto público", afirmó Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, al participar este jueves en el seminario Perspectivas económicas 2015 "Reformas en Acción", organizado por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

También anticipó para este año un crecimiento del producto interno bruto entre 3.2 y 4.2%, mayor al esperado para 2014, que será en torno al 2.5 por ciento.

Los ingresos públicos están garantizados por la cobertura que adquirió el Gobierno federal el año pasado, aseguró Aportela. En este sentido, descartó la posibilidad de que la caída sostenida en el precio del petróleo pueda forzar a un recorte en el gasto público de este año.

En el inicio del seminario, Arturo Fernández, rector del ITAM, expuso que el alza de impuestos que entró en vigor en enero de 2014 no fue favorable para la economía, al contraer el gasto y la inversión privada, una opinión que también ha sido planteada por empresarios y analistas privados.

"La política fiscal y tributaria en conjunto no han favorecido la expansión de la economía como se esperaba y este hecho, considerando además el desafiante escenario internacional, indica que estas políticas deberán ser revisadas próximamente", dijo Fernández.

Que lo sufran

Diputados y senadores pidieron al Gobierno federal asumir directamente en su estructura el impacto de un eventual recorte del gasto.

El coordinador de los diputados del PAN, Isabel Trejo, y la vicecoordinadora del PRD en el Senado, Dolores Padierna, coincidieron en que la Administración del Presidente Enrique Peña debe aplicar medidas de austeridad para reducir el gasto, sin afectar los programas sociales.

El panista consideró que la reducción debe realizarse con cuidado, ya que no se puede impactar el pago de servidores públicos que son clave para el funcionamiento del Gobierno.

"Desgraciadamente, los recortes del gasto pues afectan a los programas en marcha, porque no pueden recortarle a los servicios de los policías, ni de los médicos, ni de las enfermeras, ni de los profesores; normalmente, afecta los programas sociales", dijo.

Padierna sostuvo que el "boquete" provocado por la reducción de los petroprecios podría alcanzar ya los 100 mil millones de pesos.

Acepta doble reto

Ante empresarios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) de la Ciudad de México, el presidente Enrique Peña Nieto reconoció que su Administración tiene un doble reto en preservar seguridad y detonar el crecimiento.

Aseguró que durante su Gobierno se han mantenido las condiciones de estabilidad macroeconómica, de finanzas públicas sanas e inflación controlada.

Y para este 2015, dijo, habrá un mayor esfuerzo para respaldar a los negocios, especialmente las medianas y pequeñas empresas, y con ello hacerlas crecer y consolidarse.

"El doble reto que ha asumido esta Administración es, por un lado, preservar las condiciones de seguridad y, al mismo tiempo, detonar una dinámica de crecimiento sostenido, que se traduzca en beneficios concretos para las familias y negocios", apuntó.

Aseguró que la reforma hacendaria, la cual, insistió, no ha sido la más popular, este año comienza a dar mayores resultados. (REFORMA).